

La calle  
Diario de un espectador  
Aún hay más  
por miguel ángel granados chapa

para el martes 25 de agosto de 2009

Raúl Velasco fue, durante al menos un cuarto de siglo, la figura estelar de la televisión mexicana. Condujo los programas de entretenimiento más vistos y aclamados por las multitudes formadas a imagen y semejanza de Televisa. En Siempre en domingo hizo famosa su promesa: “Aún hay más”, para retener la atención de la gente.

Había sido un reportero de espectáculos, y su conversión en ídolo del gran público, de cuya voluntad dependía el ascenso o el ocaso de las estrellas y astros de la pantalla chica, lo ensoberbeció, especialmente cuando se sintió llamado a cumplir un papel de santón místico. Quiso entonces que se filmara una película sobre su vida y su obra, como Raúl Velasco en el papel de Raúl Velasco. Fiel a la imagen que se había forjado de sí mismo, quiso que la cinta fuera escrita por autores de calidad reconocida, y buscó para ese propósito a Vicente Leñero e Ignacio Solares, con quienes había tenido relación mucho tiempo atrás, antes de su metamorfosis.

“¿Pues quién se cree este buey? ¿Frank Sinatra?, ¿Howard Hughes?”, se dijo a sí mismo Leñero, que narra ese hecho en el número 66 de la *Revista de la Universidad*, correspondiente a agosto.”Desde luego ni Nacho ni yo pensábamos aceptar, pero nos dio curiosidad —morbo tal vez—asomarnos a la nueva personalidad egolátrica de nuestro viejo amigo. Nos invitaba a desayunar el día que dijéramos en el restaurante que eligiéramos”, para hablar de su proyecto. Le hicieron una maldad: lo invitaron al Aunt Jemima’s, ya desaparecido, cuya especialidad eran los hotcakes y las malteadas. Contaba por lo menos con dos establecimientos, uno en Revillagigedo, cerca de la avenida Juárez, a un costado del hotel Del Prado. Otro, en la Zona Rosa. De los dos no se hacía uno, era un “sitio nada apropiado para un magnate de la televisión.

“Raúl Velasco llegó al lugar diez minutos tarde, en dos carrazos: un Mercedes Benz y un cuatro puertas ocupado por guaruras que en ese entonces sólo utilizaban los políticos mayores. Vestía un impoluto saco de lino blanco, cortado a la medida por supuesto; chaleco a juego y corbata de seda. Elegantísimo.

“Saludos. Abrazos. Su acartonada mueca de ‘aún hay más’. Fingía sentirse feliz de vernos, pero indudablemente incómodo, fuera de sitio en el ridículo Aun Jemimas’s”. Hicieron sus pedidos: Solares y Leñero, hotcakes y malteadas, Velasco unos chilaquiles.

“Apenas nos trajeron las malteadas en vasotes enormes, Velasco inició la retahíla del proyecto cinematográfico. Su petulancia, su importantismo, su papel bien aprendido de famoso me sacaron de quicio y me hicieron cometer un accidente que Solares calificó después de acto fallido.

“Estire la derecha para interrumpir la idiotez que acababa de proferir el interfecto, pero mi mano tropezó antes con mi vaso de malteada, ese vaso chocó con el suyo, y el espumoso contenido de los dos recipientes volcados se derramó como un vómito lechoso sobre el saco de lino blanco cortado a la medida del *showman*.

3

~~porque además sabe que pudiendo tener iniciativa~~, derecho de iniciativa como la tenemos todos los Diputados, no lo ha hecho. Nunca ha presentado, o vengan a desmentir aquí, alguna iniciativa de ley en beneficio de los trabajadores de los que usted vive y que dice representar.

(Aplausos)

No vale la pena mencionarle lo de mí hermando, además de que usted sabe que tiene cinco años de antigüedad y 50 de edad y no tiene posibilidades de pensionarse.

Por lo tanto, no está dirigida para él la pensión; no sea usted per - verso.

¿Quién fue, qué partido aceptó el cambio de jubilaciones, el cambio del régimen de jubilaciones para perjudicar a los pensionados del IMSS en 1992, por orden de Carlos Salinas? ¡El PRI tenía el dominio de esta Cámara y el PRI aceptó ese cambio de jubilación para deteriorar las pensiones de los jubilados del ISSSTE, de manera que se hiciera irreversible el cambio de régimen hacia la administración privada de las pensiones por medio de las AFORES, porque en el fondo lo que ustedes pretenden es hacerle el juego a los grandes dueños del dinero que quieren captar las jubilaciones de los pensionados del ISSSTE, también así como lo tienen ahora de los pensionados del IMSS!

4

¡Ese es el fondo real del asunto! ¡Por eso quieren que se sigan deteriorando las pensiones de los trabajadores del ISSSTE y por eso ustedes presentan aquí mociones demagógicas, desvergonzadas, que saben que no tienen viabilidad porque el Presidente ya no tiene facultad discrecional para disponer de los dineros porque aquí le amarramos las manos!

Yo quiero conminar a mis compañeros de Acción Nacional a que efectivamente veamos y agreguémosle un transitorio que resuelva las preocupaciones que tiene, pero no dejemos pasar esta oportunidad! ¡No hay mañana, compañeros! ¡Esta Legislatura no podría dictaminar ya nada en beneficio de los trabajadores si no lo dictaminamos hoy!

¡Vean ustedes el monto de los recursos que estos charros priístas han aprobado para el rescate bancario: 327 mil 500 millones de pesos! ¡Jamás, jamás, lo que se necesita para las pensiones abarcarán ni siquiera el uno por ciento de lo que éstos han regalado a los banqueros que han defraudado a este país!

(Aplausos)

¡Por lo tanto las preocupaciones de ustedes, compañeros del PAN, siendo justas y siendo legítimas pueden resolverse con un transitorio! ¡No le hagan el juego a los cínicos, desvergonzados demagogos de Acción Nacional que quieren hacernos aparecer a nosotros... (Risas en el salón) ...del PRI, perdón! ¡No le hagan el juego a quienes desde su posición demagógica, a esos charros priístas que han aprobado

Av. Congreso de la Unión 66; Col. El Parque; C.P. 15969 México, D.F.; Edificio A, Basamento; Teléfono 5628-1414 exts. 2002, 2035, 2097

“--¡Hijo de la chingada! –gritó sin contenerse Velasco.

“--Perdón, perdón –exclamé yo.

“Nada que hacer. Imposible salvarlo ya del manchonazo que lo bañaba de la cintura para arriba.

“--En la madre.

“Saltamos apuradísimos Nacho y yo. Acudió corriendo la mesera. Aterrizó un guarura como si hubiera ocurrido un atentado. Se conmocionó el Aunt Jemima's.

“—Pero cómo me haces eso –chillaba Raúl.

“Sacudiéndose y embarrándose las manos de malteada, el infortunado propuso entre dientes, hinchado de rabia, que dejáramos el asunto para otra ocasión, pero un lugar decente cabrones.

“El guaruara lo tomó de un brazo y así, embarrado y frotándose con un pañuelito, Raúl Velasco huyó de nosotros para siempre:.

“Nacho Solares se carcajeaba después:

“—Le hubieras dicho: aún hay más, Raúl; te faltan los chilaquiles”.

“.



P.R.A.:

EL C. DIPUTADO GONZALO ROJAS: Muchas gracias, Diputado Presidente, con su permiso.

Desfachatez, desvergüenza, cinismo, vino a decir aquí un charro sindical. A eso le agregaría perversidad de ese charro sindical porque su fracción aprobó, en 1992, el cambio del régimen de pensiones que hoy estamos tratando de revertir en beneficio de los trabajadores.

Farsantes porque dicen que están a favor de los trabajadores y en sus 3 años que ya casi son de diputados nunca presentó una iniciativa en favor de los trabajadores que dicen representar.

EL C. PRESIDENTE: Permítame, Diputado Rojas. Diputada América Soto, con qué objeto solicita usted el uso de la palabra.

LA C. DIPUTADA AMERICA SOTO: Para pedirle a usted, Señor Presidente, conmine al Señor orador se refiera a mis compañeros de partido con respeto.

EL C. PRESIDENTE: Continúe el uso de la palabra el Diputado, con el debido comedimiento en el reconocimiento y el merecimiento que todos los diputados merecen.

EL C. DIPUTADO GONZALO ROJAS: Demagógica posición la que dicen tener en beneficio de los trabajadores cuando se quejan de que no aprobamos un punto de acuerdo que no resuelve la situación de los jubilados y del que saben que no podrá ser efectivo porque

2

nosotros mismos le pusimos candados al uso del presupuesto y no se puede modificar con un punto de acuerdo.

Si realmente quisieran resolver el problema de los jubilados iniciarían un decreto de ley. Eso es lo que puede resolver y eso es lo que estamos planteando.

Cuál es la situación real. Que el único partido aquí, además del PRD, que ha respondido a esas inquietudes es el Partido Acción Nacional, que ha presentado 2 iniciativas en ese sentido y ustedes no quieren, no quieren que se pierda esa bandera que está teniendo el Partido Acción Nacional. Eso es lo que ustedes quieren: hacerle creer a la población que ustedes están preocupados presentando puntos de acuerdo, que son inviables. Eso se llama demagogia, charro Acosta Zavala. Eso no tiene viabilidad y usted lo sabe porque además sabe que, pudiendo tener iniciativa...

(SIGUE TURNO 72)